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冰点特稿第1321期中青报·中青网记者 裴思童

“局长，您想管吗？能管吗？能管住吗？”

“领导，打电话问过了就算解决过了吗？”

“对于投诉，镇政府真的无动于衷吗？”

面对主持人的犀利发问，政府官员忍不

住红脸擦汗、鞠躬道歉，一通表态承诺后，还

可能被当众颁发“鸵鸟奖”“蜗牛奖”……

伴随这些“名场面”走红网络，电视问

政再度进入公众视野。看着官员在视频画

面里被辛辣拷问，网友说这是“最硬核综

艺”，呼吁全国推广“领导赶考记”。

有学者统计，截至 2019 年，我国至少

有 243档电视问政栏目，分布在全国 169个
地级或以上城市，其中大部分只在当地有

一定影响力，少数节目则因互联网传播受

到全国范围内的关注。

面对近期突如其来的热度，几档电视

问政节目的负责人都向中青报·中青网记

者表示“惶恐”。其中有人说，过去很多节目

“可能是在有意保持低调”，比起公众关注，

他更在意电视问政是否能“持续存在，办点

实事”。

“电视问政不是针对任何官员个人，而

是要解决问题。”历经多年发展，这些节目

对播出效果的期待，远不止收视率。

“最后落脚在‘能够解决’”

11 月 5 日上午 7 点 40 分，江苏省水利

厅两位厅领导和 6位职能处室负责人整齐

地坐进江苏省广播电视总台融媒体指挥中

心会议室。一个多小时后，《政风热线》节目

将针对他们的工作进行现场直播问政。

气氛不算特别紧张。制片人唐琳介绍，

2011年节目开播以来，几乎每周都会有厅

级干部带领职能部门的负责人来到节目现

场，很多人对节目形式已十分熟悉，也并非

第一次接受电视问政。

5日的那次问政曝光了某地级市的一

处码头整治拆除 10年未到位的问题，直到

录制前一小时，节目组才临时表示需要与

该水利局副局长现场连线，这让原本平静

的会议室出现了些许骚动，一位领导起身

拨打电话，紧急安排联络。

唐琳说，《政风热线》没有彩排，暗访内

容原则上保密。每次录制前，节目组会向公

众公开被问政的部门，提前征集线索。同

时，江苏省 12345 政务服务便民热线也会

为节目组开放数据库。

“有时也会有人来打探（选题内容）。”

江苏省广播电视总台新闻频道总监殷敏利

对中青报·中青网记者说，“但我们基本上

会坚守底线，《政风热线》的选题是不能随

便毙的”。

殷敏利介绍，《政风热线》是由江苏省

纪委牵头创办，后转由江苏省数据局（江苏

省政务服务管理办公室）牵头组织，创办初

衷是借助“媒体监督”推动政府部门发现并

解决工作中的问题。

“电视问政”类节目基本都有上述属

性，由政府部门自上而下推动。例如，据《南

方周末》报道，武汉电视台《电视问政》的开

播，是因为有企业反映在武汉办事难，“政

务环境不佳”，时任市委书记在看完武汉市

投资环境调研报告后“彻夜难眠”，继而推

动武汉市开启针对官员的“治庸问责”行

动，并将其整改成果通过年底的《电视问

政》节目面向公众直播汇报。据《新京报》报

道，最近引发公众热议的《问政山东》，是时

任山东省委书记为整顿山东官场作风，点

名推出。

“电视问政非常依赖党委、政府的支

持。”一位节目负责人告诉中青报·中青网

记者，“如果政府愿意支持，播办基本不会

遇到什么阻碍。”譬如，由时任兰州市委书

记提议创办的《“一把手”上电视》，从设想

到开播，仅用了 30多天。

就江苏的《政风热线》而言，除了经费

支持，每年年初，江苏省政府办公厅都会下

发专门通知，提前安排好本年度每期节目

需要接受问政的设区市及省级部门单位，

并且严格要求“一把手上线”。“进行直播排

期规划，目的就是为了让各部门领导提前

安排好时间。”殷敏利说。

唐琳表示，江苏省数据局不会过多干

涉选题，基本可由电视台自行裁定。“但我

们也会注意把控选题。”唐琳说，节目选题

遵循“十八字方针”，“党委政府重视，群众

关心，普遍存在，能够解决”。“最后落脚在

‘能够解决’，是因为如果曝光了却无法解

决，某种程度上也会损害（节目）权威性。”

殷敏利说，有时会有领导托人来问，能

不能不曝光某个问题，他通常会拒绝。“如

今这个时代，就算我们不播，公众一样能知

道。最后问题没有解决，可能引起更大的舆

情。”在他看来，经常帮政府部门发现、提出

问题，电视问政可以成为纪法监督等常态

化监督主体的补充。

“问题解决起来快得多”

由于电视问政节目与政府部门的意愿

深度关联，部分批评者认为，电视问政是政

府主导媒体进行的自我监督，只能是一种

“有限问政”。

针对这种观点，北京师范大学新闻传

播学院教授闫文捷对中青报·中青网记者

表示，不能因此就否定电视问政的价值，她

认为，电视问政在目前阶段确实解决了一

些地方治理过程中的问题。

2022 年 7 月，四川省达州市电视问政

节目《阳光问廉》曾曝光开江县普安镇某安

置房因政府拖欠工程款 10 年未交付的问

题，许多拆迁户四处租房搬迁，施工方也损

失惨重。10 年间，开江县住建局的“一把

手”已换了两任，为弄清来龙去脉，节目组

将前两任及现任局长一起请到录制现场。

节目中，被问政的官员和专家代表分

坐在舞台两方，台下坐着达州市委书记、市

长带领的 60 位党代表、人大代表、政协委

员、媒体人及市民代表，主持人谭韵站在舞

台中央，对开江县 3任住建局局长、发改局

局长及副县长进行了轮番问询。

谭韵对中青报·中青网记者说，由于市

委主要领导在台下坐镇，通常被问政官员

不会在节目上毫不理会，“但他们可能会对

你的问题绕来绕去，不断强调自己做了什

么”。她对此总结了一个三段论：“一认错，

二难过，三说怎么做。”谭韵曾遇到有官员

不管问什么都只说“我错了”，“但其实我是

想跟他好好去探讨究竟该怎么解决问题”。

谭韵认为，电视问政的“辛辣感”不应

来自主持人态度上的“咄咄逼人”，而在于

问题的精准深刻。两小时的直播中，谭韵能

跟每个官员问询的机会不过两三个回合，

为了在尽可能短的时间里问出关键答案，

谭韵会从记者暗访调查时便开始介入，随

采访推进准备现场问政的提纲。

在前述对开江县发改局局长的问询中，

局长按惯例开始阐述自己的职能职责，谭韵

迅速打断：“这样的职能职责不用说了，您就

说在这个项目推进中我们做到了哪些？”

局长继续强调自己如何“重视工作”，

谭韵反问：“既然这么重视，那为什么短片

当中我们发改局的分管副局长却说我们不

清楚、没去过、没人反映、没问题？”

最终，局长表示“很愧疚”，承诺会在 8
月底前完工。

每期节目中，《阳光问廉》还会在大屏

幕上实时播放网友评论。在一位发改局局

长陈述时，大屏幕上就播放过：“看了就汇

报，汇报就拖，拖了就不管。”另一期四川省

遂宁市的节目，某局长接受问政时，观众在

评论区举报该局长“吃拿卡要”，遂宁市纪

委监委当即启动调查程序，节目播出后不

到一周该局长就受到组织调查。

在《阳光问廉》问政开江县的安置房问

题后，开江县委、县政府召开整改会，县政

府主要领导前往安置小区安排部署，组建

6个专班 200余名工人抢抓工期，最终在两

个月内完工交房。

“凡是上了节目的问题，基本都会得到

超常规解决。”《阳光问廉》相关负责人王山

对中青报·中青网记者说。

节目另一位负责人李明回忆，曾经有

某重点工程因推进不力被节目曝光，第二

天县委书记组织所有县领导开会，要求在

一个月内解决问题。“原本有些分管领导基

本不到现场去，但那一个月去了 13 次，有

10多天都睡在办公室。”

华中科技大学新闻与信息传播学院教

授何志武对中青报·中青网记者说：“有些

政府官员可能会遇到下属干部存在工作态

度问题，开大会小会都解决不了，便希望借

助媒体平台来推动。”

比如，王山记得，他曾经去地方乡镇调

研，就有主要领导向他感慨：“如果这个问

题能去节目上曝光的话，解决起来就要快

得多。”唐琳说，在《政风热线》中，也有政府

部门通过厅长信箱一类的渠道为节目组提

供线索，“这些可能是省级单位难以直接垂

直管理到的事情”。

与此同时，一些下级部门也希望通过节

目获得上级部门的关注和支持。《政风热线》

记者樊居奇对中青报·中青网记者回忆，

2016年，他曾参与调查某村的非法小作坊污

染问题。由于该村村民长期暴力抗拒，属地

环保部门感到头疼。樊居奇与搭档走访调

查中，甚至遭到村民围追堵截、用桶泼粪。

后来，在节目组的协调下，当地副县长

坐镇成立指挥专班，协同县内多个部门联

合执法，共同对当地非法作坊查证取缔。唐

琳说，现场采访时，当地环保部门一边说委

屈，一边对节目组表达感谢，“说没有媒体

的关注曝光，很难协同上级领导与各个部

门一起联合执法”。

“节目有时也是一个桥梁，可以在这个

平台上去协同各种力量。”唐琳说，但她也强

调，“并不鼓励‘特事特办’，有些事情的解决

确实需要周期，如果有的问题因为上了节目

就能不合规地‘开绿灯’，也是有问题的。”

“后半篇文章”

王山告诉中青报·中青网记者，电视问

政对问题解决的推动一方面来自媒体的

“聚光灯效应”，“主要领导是要在公众面前

承诺表态的。在公众监督下，你已经做错一

次了，第二次再做不好，就会失信于民。”

另一方面，王山认为，节目的监督力度

也源于背后的机制保障，“也就是后半篇文

章”。每一期节目结束后，《政风热线》和《阳光

问廉》节目组都会对已曝光的问题进行持续

督查，并将整改结果在下一期的开头向公众

汇报，从而形成“问政闭环”。

作为由当地纪委主推的电视问政节

目，每期《阳光问廉》播出后，达州市纪委会

就曝光问题对有关责任人进行问责，还会

通过制发纪律检查建议书、问题整改函等

方式对曝光问题进行督办。

王山举例，今年 7月，《阳光问廉》曾曝

光万源市河口镇某高标准农田建设项目存

在质量缺陷的问题。节目播出后，达州市纪

委遂向万源市委和市农业农村局发送纪律

检查建议书，要求其举一反三，系统整改，

最终推动全市高标准农田整体的摸排查

改，完善了高标准农田的管理制度。同时，

达州市纪委也以此为例敦促其他地区“以

案促改”。

据节目组统计，2022 年以来，达州市

纪委通过《阳光问廉》发出纪律检查建议书

或问题整改函 90 份，交办住房、饮水等民

生问题 127个、提出针对性建议 251条。

《政风热线》节目一位联络人告诉中青

报·中青网记者，每期节目录制基本都会有

省纪委和省级机关作风办的同志现场观

看。录制结束后，节目组会与被问政部门立

即召开现场督办会，共同商讨曝光问题的

后续解决事宜。

唐琳说，节目组会选取被曝光问题中

的典型案例，由厅级干部带队现场核查督

办。“我们的目的是能够举一反三，通过解

决群众‘一件事’，推动出台相关举措或形

成一项制度，进而解决‘一类事’。”对于无

法立即解决的问题，相关部门则需要向节

目组提供解决方案和期限，“可能我们不一

定立马去追，但事情在节目上挂了号，我们

会不定期回访追踪，一追到底”。

唐琳举例，今年 6月，《政风热线》曾曝

光过无锡市某码头未获手续便违规作业的

问题，当时当地相关主管部门称会要求该

码头立即整改。但节目组后续回访发现，该

码头并未整改到位。于是在 10月对无锡市

市长的问政中，节目组再次对此问题进行

了追踪报道。在市长的表态监督下，节目直

播结束后该码头立即停工。

还有一次，《政风热线》在江苏省应急

管理厅的专场问政中曝光，镇江市江心洲

因地理位置特殊成为“消防孤岛”，属地消

防救援部门表示，要彻底解决问题，需要与

公安部门联动。于是在随后江苏省公安厅

的问政中，节目组再次将此问题抛出，推动

江苏省公安厅与省应急管理厅联合现场督

办，对江心洲消防问题进行了整改。

未能在节目中公开曝光的问题，《政风

热线》和《阳光问廉》节目组都表示会通过

内部渠道，将问题反馈给有关部门。《政风

热线》一位联络人告诉中青报·中青网记

者，节目预热及上线期间收集到的居民投

诉内容，会汇总为标准的“12345 工单”派

发给相关部门，还需要在办理完结后形成

总结报告。

殷敏利对中青报·中青网记者说，有的

被问政部门在参加节目录制前两月便会提

前梳理 12345 热线中的相关线索，将存在

的问题提前解决，“就像是体检前大家会注

意身体，节目也会通过这种方式，推动有关

部门将工作中的问题短板提前自查补齐”。

从一方问责到共同协商

行政权力借媒体平台，力促政府工作

问题的解决，这是目前我国电视问政的一

种典型逻辑。何志武认为，“问责”只是

电视问政的一种形态，其实质在于“对话

与协商”。

在社交媒体平台以“电视问政”为关

键词检索，可发现目前公众对电视问政的

关注点，依然大多聚焦于官员临场反应，

这也是早期电视问政的“卖点”，即要求

官员“红脸出汗”。

武汉市《电视问政》中曾有一个经典场

面，为了批评街道排水不利的情况，有市民

在问政时为水务局局长送了一双雨靴暗表

讽刺。次日，局长尴尬接过雨靴的画面成为

媒体报道的焦点。何志武认为，这显然是媒

体有意策划的展演脚本。在早期，电视问政

节目中类似的脚本并不罕见。

《南方周末》曾于 2013 年报道，每次

《电视问政》结束，官员的各种窘态和尴尬表

现，就会出现在次日各大媒体上。因食品安

全问题，时任武汉市食品药品监督管理局局

长杨泽发在节目现场鞠了个躬。后来他告诉

主持人：“我就鞠了个躬，中央电视台播了

17遍。”

何志武说：“可能从观众角度会觉得这

样很过瘾、很爽，但我觉得这不应该是问政

的一种常态。”

2015 年，武汉市《电视问政》第五场

中，蔡甸区区长现场吃掉被水泥厂粉尘污

染的橘子，成为舆论热点，严重的环境污染

问题似乎被这一动作化解。何志武对此撰

文：“原本可以更深入地进行政务协商，在

强大的宣传权力介入后，一边倒地成为普

通受众无法轻易分辨的典型宣传。”

何志武认为，“辛辣问责”虽然会起到一

定的监督作用，但由于它大多依赖行政权力

推动，官员很难拥有主动性和积极性，因此

从长远来看，未必利于对问题的理性探讨。

一位参与过电视问政的政府官员告诉

中青报·中青网记者，曾经，一听说要参加

节目，他就感觉十分紧张，“总担心自己是

不是犯了什么事”。何志武记得，他调研武

汉市《电视问政》时了解到，每次节目录制

前最忙的都是“被问责部门里负责宣传的

人”，因为他们忙于和节目组沟通，“是否能

够不曝光，专家点评能否不要那么犀利”。

正因如此，一旦离开政府部门的强力支持，

节目便很难持续发展。

《新京报》曾报道，虽然武汉市《电视问

政》红火一时，但年底行风评议时，电视台

排在武汉市的倒数几名，台里遂要求主持

人不要问得太狠，不能让官员以为是记者

问政。2016年，武汉《电视问政》逐渐从“问

政”变为“问策”。

《政风热线》主持人王南告诉中青报·

中青网记者，节目诞生之初，她有时也会

态度“过激”，让官员下不来台。后来她

逐渐发现：“我们不是对抗的关系，而是要

共同推动某个问题的解决。如果官员不信

任，一来就带着抗拒心理的话，反而会把

群众投诉和我们都推到对立面去，无助于

问题的解决。”

担任《政风热线》主持人 10余年，王南

对政府工作也有了更多理解。“实际上很多

问题解决起来确实也很复杂。对于懒政和怠

政问题，还是应该点出，但如果是一些制度

性问题，或是他在自身岗位上解决不了的问

题，那么专门点出一个人，是没必要的。”

王南记得，自己曾在一场问政中因一位

官员的表达啰嗦而打断他，后来她得知，这

位官员其实是位“实干家”。“这也启发我，不

能仅仅依据官员面对媒体的表现，就判定他

对群众的作为。作为主持人我不是评判者，

而应是呈现者，起到沟通协调的作用。”

王南说，在节目开始前的简短沟通中，

她时常感觉官员对她是“封闭的”，但她希

望能够获得更多信任，节目并非为了问责

某个人，“而是大家坐在一张桌子上，诚诚

恳恳地共同解决问题”。

杭州市委办公厅于 2010 年牵头创办

的《我们圆桌会》节目，是国内较早的协商

类电视问政节目。该节目以“推动参与、促

进理解”为初衷，邀请党政官员、专家学者

与普通市民等社会各界代表同坐一桌，共

同讨论社会治理问题。

闫文捷认为，协商类与问责类电视问

政虽然节目脚本不同，但其背后动因有很

多共同点，当地政府具体选择何种脚本，则

与节目创办时的多种综合因素有关。

例如，《我们圆桌会》责任编辑鲁康宁

介绍，与一些地方以“治庸问责”为背景的

电视问政节目不同，《我们圆桌会》的诞生背

景，是当时政府与民众之间存有误解、沟通

不畅，政府希望通过这档节目去打破隔阂，

把“背后的抱怨”变为“台前的建言”，实现官

民互通，让大家共同为城市发展而努力。

鲁康宁说，《我们圆桌会》不重在“问

责”，重在广集民智，提供建设性意见。例如，

为保障高温天气下环卫工人作业安全，节目

组邀请相关政府部门、环卫工人、专家学者、

市民代表等举办了 3场圆桌讨论。最终推动

有关部门推迟杭州市环卫工人高温天气下

的工作时间，并恢复“门前三包”制度。

“过去 10多年来这样的案例非常多”，

鲁康宁说，“许多职能部门都明确跟我表

示，是在节目上获得有用建议后，带回去推

动问题解决的”。

《我们圆桌会》另一位责任编辑陆韦对

中青报·中青网记者说，有位处长因嘉宾提

的问题比较尖锐有些“下不了台”，当时“感

觉很痛苦”，但后来给陆韦打电话说：“我觉

得意见提的都是对的。”后来这位处长又一

次参加节目，面对陆韦的惊讶，他说：“我觉

得老百姓提的意见挺好，我上次回答得（自

己）不满意，但这次这个事情有进展了，我

觉得还是可以上节目来谈一下。”

杭州市民意互动研究中心主任林乃炼

曾撰文记录，央视著名主持人敬一丹在《我

们圆桌会》的某次研讨会中谈道：“我们过去

一直觉得媒体是用‘矛’的人……可是《我们

圆桌会》这个栏目却实现了大家在一个圆桌

讨论，双方形成了一种新的关系……找到

一种更适合时代环境的监督方式。”

社会治理中的一环

采访中，几档节目的负责人都表达了

相似的意思，他们认为电视问政不仅仅是

面向公众的节目，同时也是地方社会治理

中的重要环节。

从党的十八届三中全会提出“要通过

深化改革，实现从社会管理转向社会治理

的创新”，到党的二十大和二十届三中全会

进一步将社会治理体系放到推进国家安全

体系和能力现代化的战略中部署，10 年

间，中国对社会治理的认识不断深化，实践

不断加强。

何志武说，从“管理”到“治理”，最根本

的变化在于协商过程的强化，而媒体问政

是多元主体合作、协商的有效方式。

唐琳说，许多领导在看完暗访短片后

都会问：“为什么我们都没有发现这些问

题？”她认为，媒体是公众与政府间的桥梁，

一方面集合并反映民意，一方面以独有的

视角为政府工作提供助力。

林乃炼记得，2022 年，杭州市政府在

征询园林专家意见后，将西湖畔 7 棵已不

适宜生长的柳树改栽为月季，引发舆情。

“我当时就在想，为什么市民的声音没能及

时引起政府关注？”

后来，2022 年 10 月，杭州市委办公厅

构建起以《公述民评》电视问政节目为主平

台、《我们圆桌会》等节目为子平台的“1+
X”民意互动平台，意在将各类媒体的民意

表达渠道进行统合。

杭州市民意互动研究中心副主任郑煜

向中青报·中青网记者介绍，每月初，杭州

市委办公厅秘书长会带领各媒体平台及人

大、政协、网信、信访、宣传等单位共同开会，

汇总梳理目前主要领导关注的事项，以及

城市发展中迫切需要解决的问题，“以此找

到大家共同关注的高频事项，了解民意”。

各媒体平台需汇报上月主要工作内容

及本月选题，选题落地后，重点选题内容可

形成专报后由市委办公厅交付市委书记批

示。节目组统计，截至今年 11 月，《我们圆

桌会》节目已交付 15个专报，获得书记、市

长 21项批示。在过去的 1534期节目中，《我

们圆桌会》的讨论内容触及 843 项城市公

共话题，对地方政府工作提出近万条建议，

其中近 50%被相关部门采纳吸收，推动了

90多项政府公共政策的制定完善。

郑煜说，目前只要涉及杭州市的重大

政策，市政府一定会考虑通过《我们圆桌

会》听取民意。“它已然是城市治理过程中

听取民意的通道，成为政府在吸纳信息中

的一个重要环节，它就不容易受到官员个

人喜好的影响。”

“这一形态的电视问政，也是中国特色

的一种政治景象，即电视及其他新媒介技

术不仅作为工具和平台，而且作为能动的

参与者，直接被纳入国家治理体系和治理

能力的打造与建构中。”闫文捷认为，电视

问政展现了媒体渗入地方治理的一种吸纳

民主商议元素的可操作化模式。

唐琳记得，《政风热线》开播之初，许多

官员并不理解节目的价值。有官员曾在看

完暗访短片后愤然离席，怒斥节目组将有

关工作人员拍得“像阶级敌人”。也有官员

不愿意直面问题，不管问什么都宣称“不归

我管”。王南说，还有官员会感到委屈，觉得

为什么自己做了很多工作，群众还说不好，

“因为他真的不清楚落地情况可能并不是

他所设想的那样”。

唐琳和王南均表示，近些年类似的情

况越来越少，并且目前江苏省绝大多数地

市，都已开设类似《政风热线》的电视问政

节目。

殷敏利说，他曾和一些官员交流，虽然

他们怕说错话，但上节目后许多人也会有种

“过瘾”的感觉。“因为可以在全市人民面前说

想说的话，把一些诉求和期望用坦诚的态度

呈现，这个机会对他们而言也很难得。”

殷敏利记得，2022 年，某位市长在参

加问政前还感到很有压力，但在两小时的

节目直播结尾，他主动拿话筒讲了一番话，

对市民在新冠疫情期间对政府工作的支持

表示了感谢，“感觉是有点动情的”。节目结

束后，这位市长说“这样的节目还要再搞”。

“官员参与协商的态度变化，表面上看

起来是从不习惯到习惯的过程，实质上是对

协商民主或媒体问政的认识进而对公共权力

运行规则的认识发生了变化。”何志武分析。

同时，电视问政也被认为有助于纾解

群众负面情绪。林乃炼认为，很多公众的

极端情绪都来源于他们的诉求没有被看

到，“我们需要将这些民众切身感受到的

问题拿出来，与大家一起讨论如何推动解

决。我们要让大家知道，关注的问题政府

正在解决。有渠道反映问题，老百姓当然能

够理解”。

“在城市治理的过程中，公众有时没意

识到某件事跟自身有多大关系。”何志武认为，

电视问政或许可以唤起公众的共同体及参

与意识，在全社会形成对话协商的风气。

2019年，《我们圆桌会》开始推动在杭

州市社区内落地“民意小圆桌”活动，意在

鼓励公众在现实中参与社会议题的讨论。

“我们希望‘我们圆桌会’能够突破演播室，

变成整个城市的一张圆桌。”陆韦说。

“如果电视问政的最终诉求是搭建对

话平台，推动各种社会力量参与社会治理

的话，那么节目形态应当比监督这种单一

形式要丰富很多。”闫文捷认为，如今节目

形态上的单一，“折射出的是我们对电视问

政认知上的局限性”。她说，电视问政想要

持续发展，需要摆脱程式化，创新节目形

态，“使它融入基层治理的制度建设过程当

中，可以真正在政府和公众之间发挥一种

稳定的结构化功能”。

（应受访者要求，文中王山、李明为化名）

电视问政，静水流深

2023年 10月9日，《阳光问廉》节目录制现场。 受访者供图

11月5日，《政风热线》节目直播现场。

中青报·中青网记者 裴思童/摄

11月 6日，《我们圆桌会》节目录制现场。

中青报·中青网记者 裴思童/摄

11月 5日，直播结束后，《政风热线》节目组与江苏省水利厅开现场

督办会。 中青报·中青网记者 裴思童/摄


